

SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Orihuela 19 de Junio de 1905.

REDACCION:

Calle de Flores número 5.
La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DON FRANCISCO BRU CECILIA

falleció el 20 de Junio de 1903

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el 20 del actual en la iglesia de la Merced, de media en media hora, desde el alba hasta las 12, con exposición de S. D. M., serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su esposa Doña Filomena Navarro é hijos, ruegan á sus numerosos amigos le encomienden á Dios y asistan á dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 40 dias indulgencia á todos los fieles por cada acto de piedad ó devoción que apliquen por el alma de dicho difunto.

LO QUE NO SE DEBE OLVIDAR

Hace ya algún tiempo que los grandes rotativos dejaron de llenar columnas con aquellos telegramas en los que desde varias regiones de nuestra nación se comunicaban alarmantes noticias sobre la triste y apurada situación de las clases obreras, que de una manera ruidosa, en no pocos sitios, protestaban de la subida en los precios motivado por la carestía de la subsistencias.

Y los cronistas aguzaron todo su ingenio para escribir sendos artículos tratando de una manera concluyente la urgencia en resolver el conflicto del hambre que se presentaba amenazador, horrible....

Después como todas las cosas en que nos dejamos llevar de las primeras im-

preciones, fué decreciendo el interés, fué esfumándose aquél ruido con todo lo que pasa, y hoy, apenas si leemos alguna noticia aislada que nos recuerda que el problema sigue en pié, revestido de toda la gravedad y de todas las negruras con que nació.

Todos lo han olvidado menos aquellos que siguen siendo las víctimas y que se lamentan sin que sus quejas encuentren eco entre los que tienen en su mano el estudio y resolución de este asunto.

Por eso hemos visto con suma complacencia la idea iniciada hace dias por la prensa de Santander, la cual propone la celebración en aquella ciudad de una asamblea en la que se trate principalmente del problema de las subsistencias, que afecta proporciones de verdadera crisis.

Y á este propósito escribe un queri-

do colega nuestro, de la capital.

«Evidentemente es necesario que el país ponga empeño en descifrar el problema, en abordarle y en resolverle. Y eso solo puede hacerse por medio de Asamblea en que la discusión, la práctica de la vida y los recursos de los pueblos, se unan para ayudar al gobierno mismo la adopción de medidas salvadoras.

Desligadas estas cuestiones de todo prejuicio político,—que es lo que pudiera desvirtuarlas, haciendo inútil toda recta intención,—son las únicas que por el momento parecen las más urgentes, las de mayor actualidad y también las de trascendencia más palmaria.

Crónica Universal

Madrid, 15 Junio 1905.

Jamás se ha visto situación más desairada de gobernantes, que la en que quedó ayer el gabinete de Villaverde. Es imposible que pueda continuar en ese estado. Su vida podrá prolongarse algunos momentos; pero la caída es inevitable. Buscando lenitivos y remedios extremos, se revuelve el gobierno en su lecho de muerte sin más esperanza que la de vivir algunas horas, tristes y amargadas por el infortunio y la soledad.

Si retrotraemos á anteriores tiempos y gobiernos, veremos que en casos semejantes, en que el Parlamento y sobre todo las mayorías, han vuelto la espalda á los gabinetes, estos han dimitido inmediatamente puesto que sin apoyo ni fuerza moral, no podían en modo alguno continuar al frente de los negocios públicos. El marqués de Pozo Rubio no lo debe entender así y apura los momentos esperando tal vez una votación de las mayorías, que de tener lu-

gar, sería nada más que una complacencia de peores efectos todavía,

La tormenta se cierne sobre las cabezas de los ministros, cada sesión es una tarde de angustia para los mismos. No ha de tardarse mucho en desencadenarse el temporal.

Esperemos....

La opinión general en Rusia es no aceptar negociaciones de paz si el Japón impone condiciones humillantes.

Roosevelt ha propuesto para la reunión de los plenipotenciarios la ciudad de Washington.

Emilio Esquivias.

Por esas calles

Fiestas, verbenas, toros....

....¡Y la mar en paños menores! Todo eso y otras cosas que se callan hubo ayer en nuestra ciudad, menos la corrida de toros que tuvo lugar en Marcia, pero como muchos de nuestros paisanos devotos del arte de Montes, Cúchares, Luis Corchado, Pepe-hillo I, y el señor Pero Ro nero, se trasladaron á la capital vecina ávidos de emociones y de aplaudir y admirar las «echuras» y habilidades de Mazzantinito, Alnanseño, Negrete, Ledesma y Grané, yo, incluyo la referida fiesta entre el número de las nuestras.

Sucedió una cosa muy original, y que dicho sea en verdad, quitó mucha gente oriolana á la fiesta nacional verificada allá.

Cuando se repartieron los carteles de la corrida, anunciaban que había rebaja de trenes.... ¡lo indispensable!

Pero nos acostamos todos el sábado, sin saber á que hora llegarían esos trenes, ni que rebaja de precios se hacía, ni si había ida y vuelta en el mismo día.

Por fin, el domingo por la mañana, aparecen pegados en las esquinas unos anuncios hechos á mano, despejándonos la incognita, pero ya era tarde; para que muchos, pudiesen echar sus cuentas.

Sin embargo, algunos fueron, los cuales han venido contando mucho y bueno, pues Mazzantinito es un muchacho

de mucho pervenir en el arraiga lo oficio de lidiar toros.

Dejemos esto y vamos á darnos una vueltecita por las calles de Orihuela que ayer celebraron fiestas y cuando nos hayamos cansado, iremos á sentarnos un ratito en el delicioso y poético paseo de la glorieta, y allí recrearemos nuestros ojos á la vista de nuestras bellas paisanas y nuestros oídos con la música, mientras damos las últimas chupadas á la tagarnina dominguera.

Los vecinos de la calle de la Trinidad se han lucido con su fiesta.

La calle estaba muy bien adornada con arcos de follaje, colgaduras, gallardetes y farolitos de colores.

La fachada de la iglesia de la Trinidad lucía una hermosa iluminación de lámparas eléctricas.

La función religiosa celebrada ayer por la mañana fué solemnisima y estuvo muy concurrida.

Pronunció un sermón elocuentísimo el joven y virtuoso sacerdote, beneficiado de esta S. I. C. D. Joaquín Espinosa.

La procesión salió á las ocho próximamente.

Su paso por las calles de la carrera la presencié casi toda Orihuela.

Se elogió mucho el trisagio que se cantó, acompañadas las voces por una orquesta compuesta de individuos de la banda de música municipal, á la que también pertenecían algunos coristas.

Dicha banda seguía á las imágenes, amenizando el acto con escogidas y hermosas marchas.

La verbena fué lucidísima. La calle se vió favorecida por muchas mujeres guapas, que prestaron animación y el mejor de los adornos y de los alicientes á la velada.

La antes referida banda se situó á la puerta de la iglesia y allí interpretó, en atriles, difíciles y alegres piezas... ¡claro, de verbena!

«Ellos,» se despacharon á su gusto confeccionando «flores» para «ellas,» que las recibían gozosas, sonrientes y llenas de agradecimiento (Porque estas flores se van poniendo cada vez más caras.)

Y el amigo Lidón, dió digno remate á la fiesta disparando una cuerda de fuegos artificiales, que como todas las que él hace, fué del agrado del público que le aplaudió.

Punto.... y aparte.

Difícil veo que podamos llegar con tiempo de ver algo en la Calle de Capuchinos, donde los vecinos del Arrabal Roig estan celebrando otra fiesta.

Los balcones lucen colgaduras y la puerta de Capuchinos está adornada con farolitos y banderas.

No hay tanta concurrencia como en la calle de donde venimos, pero ¡vamos! No faltan mugeres hermosas, ni puestos de torraos y hasta la horchateria del célebre Faeliyo Zaragoza, se haya instalada en la plaza.

El sábado por la tarde, hizo su entrada en esta población la banda de música de Alquerías.

Tocaba preciosos pasodobles. Se la recibió con cohetes.

Por la noche dió una lucida serenata á la puerta del convento.

Por la mañana diana. Fue aplaudidísima.

Por la tarde fué sacada procesionalmente la imagen de San Antonio que recorrió todas las calles del Arrabal Roig.

La verbena, por la noche estuvo algo más animada.

La banda de Alquerías ejecutó difíciles composiciones, á la puerta del convento.

Y terminó la fiesta con un caprichoso ramillete de fuegos artificiales que disparó el conocido y afamado pirotécnico oriolano D. Joaquín Cánovas.

También escuchó muchos y merecidos aplausos.

¿En la Glorieta? Mucha gente, muchos cachitos de gloria de ceñidos y elegantes vestidos; muchos sombreros de paja, de los llamados del «hueso dulce» (me estoy refiriendo ahora á «ellos»), gran exposición de calcetines al parecer escoceses á cuadros «ú» sin ellos, y un ambiente impregnado de perfumes.

Ahora hasta el jueves que pueda escribir mejor «sentado», os saluda, lectores queridos,

Ricardo Peregón Salinas.

INFORMACION

Después de haber aprobado con brillantez las últimas asignaturas y haberse licenciado en la carrera de Abogado, ha regresado á esta, nuestro particular y querido amigo D. Pedro Maria Garcia Murphy,

Sea bien venido y tanto él como su distinguida familia reciban nuestra más cordial enhorabuena.

Ha sido nombrado corresponsal telegráfico y administrativo en esta ciudad, del periódico madrileño el A B C., nuestro querido amigo D. Serapio Puerto.

Nuestra enhorabuena al amigo Serapio.

En el santuario de Ntra. Patrona, rezó ayer domingo á las siete de la mañana su primera misa, el nuevo presbítero natural de esta localidad Sr. D. José Andreu Rubio.

Al religioso acto concurren muchos amigos del joven sacerdote á quien enviamos nuestra más cordial enhorabuena deseándole muchos felicidades en el ejercicio de su ministerio.

Nuestro muy estimado colega «El Graduador» de Alicante se ocupa en su número de ayer con elogio, del artículo que publicamos nosotros titulado «Tranvia de Orihuela á Murcia y Crevillente» y que firmaba el Sr. Marqués de Lacy.

Tan apreciable compañero, reconoce el gran interés que encierra para todos este proyecto.

Dice «El Globo» de Madrid:

«Antes de las elecciones municipales se operará el cambio político que á los ministeriales asusta y quita el sueño.»

¡Ya «escampia!»

Se encuentra en Murcia nuestro querido amigo y estimado compañero en la prensa D. José Maria Sarabia.

Ha sido nombrado cobrador de la nueva instalación de la luz eléctrica, D. Carlos Cases Aparicio.

Este ya ocupa su destino.

Nuestra enhorabuena al amigo Carlos.

En breve quedarán instaladas las oficinas de correos y telégrafos de esta ciudad en una sala de la calle de S. Agustín.

Ayer tuvimos el gusto de estrechar la mano en esta, á nuestro estimado amigo el director de «La Federación» de Alicante D. José Berenguer Escobedo.

Este marchó ayer mismo á la capital, siendo despedido en la estación por muchos amigos particulares y políticos.

Las obras de restauración llevadas á efecto en la fachada de la iglesia de la Trinidad, se deben á los trabajos é iniciativa del joven beneficiado de esta Catedral D. Joaquín Espinosa.

Esta madrugada han ingresado en el Hospital dos huertanos con heridas de arma de fuego.

Parece ser que estas se las han producido en riña motivada por la cuestión de riegos.

El suceso se ha desarrollado en la Parroquia de los Desamparados.

Otro huertano ha ingresado hoy á las doce en el mismo establecimiento con un balazo, que segun dicen que ha manifestado se lo ha ocasionado el mismo al dispararse un arma que estaba revisando.

Según real orden dictada por el ministerio de Instrucción, solo tiene derecho á la concesión de títulos académicos gratuitos por el centenario del «Quijote» los alumnos oficiales pobres y aplicados.

Baños de mar

A las familias que vayan á pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece, y anuncia JOSÉ BARÓ.

Casas amuebladas

y también «colchones de lana.»

Quienes los pidan puede elegir al precio desde «seis» á cuarenta reales diarios.

Dicho corredor estará en la Estación del ferro-carril á la hora de llegada de los trenes, pero el que quiera ser servido antes puede dirigirse á la

Calle de Chapalangarra núm. 3,

TORREVIEJA

AVISO

Vinos de propia cosecha del término

de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva núm. 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 michetas

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

SOMBRERERIA

DE

Leopoldo Lizón

4, Calderón de la Barca, 4;

En este acreditado establecimiento se ofrece al inteligente público:

Un completo y variado surtido en sombreros de paja últimas novedades para caballeros y niños desde el infimo precio de 1'25 pesetas.

Escogida variedad en sombreros para vestir y diario, también para caballeros y niños, á precios muy reducidos.

Inmensa colección de gorras de todas clases y formas también muy baratas.

Pueden convencerse visitando dicho establecimiento.

4, Calderón de la Barca, 4.

DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

Imprenta de Luis Zerón

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. ^a	25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. ^a	0'20	0,50	2,00	2'00
En 3. ^a	0'10	0'30	1,50	3'00

ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, nñm. 5, Administración, Feria, 6.

AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

Baños de mar

A las familias que van á pasar la temporada de verano en Torrevieja, ofrece y anuncia José Baro

Casas amuebladas

Y también «colaciones de mesa». Queremos los señores que desean un sitio donde «pasar» sus vacaciones...

El Diario

Sr. D.

AVISO

Vinos de importación...

Nuestro muy estimado colega...
 En la actualidad...
 En la imprenta...

Los señores...
 En la imprenta...